

Der Kaiser besuchte das Dekret über die im Laufe des Jahres 1862
 vollendeten, durch die Holländer in unsern geographischen Arbeiten, insbeson-
 dere mancher Hörungen der Gesellschaften, die durch den Prinzen
 König Max's unermüdeten Vornehm, sind die Publikationen zuwei-
 gen, als in irgend einem der folgenden Jahre, gegeben. Der Ka-
 ser hat gleichfalls zugestimmt, daß ihm über die von Sr. Majestät dem
 Könige beauftragte durchgeführte Kartographie der Staaten und
 damit der Kommission selbst dieser seine Allerhöchste Befehlshandlung
 zugewandt, und die Kommission beschloß demnach bis auf Weiteres
 bei ihren Beratungen den statutenmäßigen beschriebenen Ge-
 schäftsbereich einzuführen.

Man spricht zur Bildung der außerordentlichen Subkommissionen.
 In der Subkommission für die Finanzangelegenheiten wählten
 abernull die Herren Pertz, v. Stälin und Waitz gewählt. Die
 Subkommission für wissenschaftliche Angelegenheiten, in der Sit-
 zung vom 1862 auf 5 Jahre bestellt; besteht aus den Herren Pertz,
 v. Stälin, Waitz, dem Kaiser und dem Kaiserin der kaiserlichen
 Aktenverhandlungen. Die ständige Subkommission für die Geographie,
 gab die Gesetze der Wissenschaften bilden die Herren Häufiger, Cornelius,
 Casperberg als Sekretar für den abwesenden Herrn Treysen,
 der Vorstand und Kaiser. Die Subkommissionen für die Geog-
 raphie der im nächsten Jahre einzurichtenden Kreisverträge
 wählten in folgender Weise zusammengefaßt:

a.) Für das Gebiet der deutschen Gesetze der Herren
 Stälin, Waitz, v. Dollinger, der Vorstand und Kaiser. Die
 Arbeiten sind in der angegebenen Reihenfolge zu erscheinen
 und schriftliche Vota von den Kaiserlichen beizulegen.

b.) Für das Gebiet deutscher Altverträge der Herren
 Wacker Nagel, Waitz, v. Maurer. Die Verhandlung erfolgt auf
 für in der angegebenen Reihenfolge und auf für vor dem schrift-
 lichen Vota beizulegen.

Der Kaiser besuchte außerdem über die für die allge-
 meinigen Bayern vorzunehmenden Ausgaben; dem Herrn Leonhard
 v. Suter für seine Dienstleistung die schon im vorigen Jahre
 in Aussicht gestellte außerordentliche Remuneration von 2000
 zugesprochen.

Insbesondere hat der Kaiser die außerordentlichen Beihilfen
 längen über die Holländer der Quellen und Fortsetzungen.
 Der größte Teil der noch für den Druck der Franzosen